



Encuesta de Opinión Pública del CIEP /setiembre 2023

# La UCR es la institución mejor evaluada por los costarricenses

Ticos consideran la Inseguridad y la delincuencia como el principal problema del país

20 SEPT 2023 | Sociedad



La Universidad de Costa Rica continúa siendo la institución pública mejor valorada por los costarricenses, así lo confirman los datos arrojados en la [última encuesta de opinión pública](#) del Centro de Investigación y Estudios Políticos (CIEP), publicada este 20 de setiembre 2023, y a través de la cual, se entrevistaron a un total de mil personas mayores de 18 años con acceso a celular.

Debido a sus aportes y a su gran labor a favor del país, la UCR se coloca nuevamente en la cima de la opinión pública, en materia de credibilidad y valoración general de las instituciones públicas, con un puntaje de 8.1; seguida del Organismo de Investigación judicial en segundo lugar (7.1); y del Tribunal Supremo de Elecciones en tercera posición (7.0).

Esta percepción positiva de la ciudadanía costarricense respecto a la **trayectoria y excelencia de la UCR, coincide con la evaluación** el Ranking Mundial de Universidades 2024, elaborada por la institución evaluadora [Times Higher Education](#) de Reino Unido, en la cual se posiciona a la Universidad de Costa Rica como la mejor universidad de Centroamérica y el Caribe, y parte de las mejores veinte universidades de América Latina.

Por otra parte, además de respaldar la labor de la UCR, la mayoría de los ticos percibe que el financiamiento de las universidades públicas es bajo o muy bajo (38% de los participantes de la encuesta) en contraposición a quienes consideran que es alto o muy alto (18% de las personas encuestadas).

Dicha opinión sobre el financiamiento de la educación superior pública, coincide con las conclusiones del Noveno Informe del Estado de la Educación 2023, en el cual se señala que el país atraviesa “una compleja situación caracterizada por la **fuerte caída de la inversión educativa**”.

## Cuadro de valoración de las instituciones Pùblicas

Institución	Ago.19	Nov.19	Abr.20	Nov.20	Abr.21	Nov.21	Ago.22	Abr.23	Set.23
UCR	8.1	8.4	8.1	8.2	8.3	8.4	8.3	8.3	8.1
OIJ	6.9	-	-	-	-	-	7.1	7.1	7.1
TSE	6.3	6.6	-	6.6	5.9	6.8	7.2	7.0	7.0
Ministerio de Seguridad Pública	-	-	-	-	-	-	-	6.9	6.7
MEP	-	-	-	-	-	5.7	6.8	6.8	6.3
Policía	5.9	-	-	-	-	-	6.3	6.6	6.2
CCSS	5.6	6.3	8.5	7.5	7.6	-	6.5	6.2	6.4
Poder Judicial	4.9	-	-	-	-	-	6.1	6.2	6.1
Iglesia Católica	5.8						6.5	6.1	6.3
MOPT	-	-	8.9	7.9	7.6	4.2	5.3	5.7	5.9
Asamblea Legislativa	3.9	4.8	6	4.4	4.4	4.8	5.5	5.4	5.4
Partido Políticos	3.9	3.6	4.7	3.4	2.9	3.6	4.1	4.4	4.4

Fuente: Encuesta de Opinión Pública ECP y CIEP-UCR septiembre del 2023

## Inseguridad y delincuencia, la corrupción y el desempleo siguen preocupando a los costarricenses y son percibidos como los principales problemas del país

La encuesta también determinó que el tema de la inseguridad y la delincuencia continúa siendo considerado por los costarricenses como el **principal problema que enfrenta el país**, con un total 27,8% de las menciones por parte de las personas entrevistadas, lo cual representa siete puntos menos en comparación a la encuesta realizada en abril de este año.

Esta preocupación de los ticos es válida, ya que las cifras de violencia social e inseguridad en el país van en subida. [Expertos de la UCR coinciden en que este uno de los temas que Costa Rica debe atender con urgencia y de una forma integral](#), ya que, a tan solo tres meses para cerrar el año, el Poder Judicial reporta más de 600 homicidios, una de las cifras más altas de la historia del país en esta materia.

Además, una de las tendencias emergentes, en cuanto a las principales inquietudes de los costarricenses, radica en que el tema de la corrupción se ubica en segunda posición, con un porcentaje de menciones de 15,9%.

Este cambio desplaza (por primera vez en varios meses) de los primeros tres lugares de preocupación de los costarricenses, a los problemas vinculados al costo de la vida y situación económica, que obtuvieron un 12,8% de las menciones.

El tema del desempleo, ocupa el tercer puesto, en cuanto a los problemas del país que más inquietan a la población, tras ser mencionado por el 13,2% de las personas entrevistadas.

Por último, tras consultar a la población acerca de su nivel de confianza en cuanto a que el gobierno actual pueda resolver el principal problema del país, un 62% de las respuestas indican “ninguna o poca confianza”, mientras que un 38% sostiene “mucha o alguna confianza” en la capacidad del gobierno para enfrentar problemáticas como la inseguridad y la delincuencia.

## La mayoría de los costarricenses percibe que el país tiene un “buen rumbo”

En lo que respecta a la percepción general sobre rumbo del país, un 44% de las personas lo perciben como “muy bueno y bueno”, manteniendo la cifra registrada en abril de 2023. Esto supera al 29% del total que lo percibe como “muy malo y malo”. Por su parte, quienes encuentran el rumbo del país como “regular” experimentaron un aumento de 3 puntos porcentuales en comparación con nuestra encuesta de abril.

Además, datos de la encuesta señalan que la mitad de la población costarricense avala la gestión realizada por el actual gobierno.

Un 53% de las personas encuestadas valora de forma positiva el trabajo del presidente y de su gobierno, sin embargo, esta cifra representa una disminución de 7 puntos en relación con el dato de la encuesta de abril de 2023, lo cual puede ser considerado como una erosión en materia de apoyo y respaldo al gobierno, más aún cuando se visualiza que las valoraciones negativas y neutras, sobre este tema, aumentaron en 3 puntos porcentuales cada una, en los últimos meses.

## CALIFICACIÓN DEL RUMBO ACTUAL DEL PAÍS, SEPTIEMBRE 2023

Calificación del rumbo del país	Abr.23	Sep.23
Muy malo	9,5	9,2
Malo	23,1	20,2
Regular	23,5	26,2
Bueno	38,2	35,8
Muy bueno	5,7	8,5

Por otra parte, en lo que respecta a la valoración de la gestión del presidente, el 57% de las personas encuestadas brindaron una evaluación positiva, lo que refleja una reducción de 6 puntos porcentuales con respecto a la medición previa. A pesar de la erosión en el apoyo, estas cifras demuestran que tanto el gobierno como el presidente aún cuentan con el respaldo de la mitad de la población.

## Ticos perciben que la educación y la seguridad empeoraron en el último año pero creen que la salud mejoró

Como parte de esta encuesta, también se indagó sobre la percepción de la población sobre tres temas clave: educación, salud y seguridad, y si la población consideraba que el estado de estos temas había mejorado o empeorado en los últimos 12 meses.

Los resultados del estudio confirman que el 46,3% de los costarricenses consideran que la educación empeoró, en contraposición a un 31% de la población que considera que mejoró y un 17,8% de personas que considera que se mantiene igual.

Con respecto al tema de la seguridad del país destaca una mayoría de personas que consideran que el país está peor que hace un año, con un 69,5%.

En este apartado se determinó que los ticos perciben que el tema de salud sí mejoró en comparación al año anterior, los resultados muestran que el 41,5% considera que es mejor, el 37,4% considera que es peor y un 17,7% considera que se mantiene igual. Esta percepción podría asociarse a eventos como la declaratoria de la Organización Mundial de la Salud (OMS) sobre la finalización de la pandemia en mayo del presente año.

Si desea conocer más sobre los resultados de la Encuesta de Opinión Pública de Setiembre 2023 puede ingresar al siguiente enlace: <https://ciep.ucr.ac.cr/informe-del-estudio-de-opinion-publica-del-ciep-setiembre-2023/>





**Tatiana Carmona Rizo**  
**Periodista Oficina de Comunicación Institucional**  
**[tatiana.carmonarizo@ucr.ac.cr](mailto:tatiana.carmonarizo@ucr.ac.cr)**

**Etiquetas:** [ciep](#), [ucr](#), [encuesta](#), [valoracion publica](#), [universidad de costa rica](#).